
（別 紙） 

議 会 報 告 会 報 告 書 

 

１．開催地区名  北浦地区 

 

２．開 催 日 時  令和６年８月３日（土）１３時２８分から１４時５２分まで 

 

３．出 席 議 員  小松 穂積（職務代理者） 

吉田 清孝  進藤 優子  田井 博之 

 

４．参 加 者 数  ２０名 

 

５．意見・要望等 

（１）議会に対する事項 

① 北浦地区においては漁業の担い手がおらず、将来における漁業の維持が困難

な状況になりつつある。例えば、漁業資源を活用した何らかの人口減少対策を

講じていただきたいと考えているが、市議会としてどのような対策を検討して

いるのか。 

 

（２）市政に対する事項 

① 本市の人口減少率は県内で最も高くなっている現状であるが、その対策に関

連した特別交付金は配分されないものなのか。 

② がん検診推進事業（集団検診）における胃の検診について、７５歳以上の希

望者については、カメラによる検診を隔年でなく毎年実施できるよう改善して

いただきたい。 

③ 北前船に由緒ある田沼家土蔵を市で保存・活用するなど、北浦地区の歴史と

文化を生かした観光開発に取り組んでいただくとともに、北部地区の観光にも

っと力を注いでいただきたい。 

④ 鹿嶋医院が閉院したことに加え、みなと市民病院までの通院の不便さもある

中、閉校後の北陽小学校の活用策については、北浦コミュニティセンターを移

設するとともに、北部地区における医療の拠点として、へき地診療所を設置し



ていただきたい。 

⑤ 災害等による断水時の対策として、給水所まで足を運べない方々のために、

非常用飲料水のペットボトルを各世帯に配備できないものか。 

⑥ 以前から旧男鹿北中学校プール機械室の屋根が剥離して金網に寄りかかって

いる状況であるが、市は把握しているのか。また、撤去する予定はあるのか。 

⑦ なまはげラインと市道北浦真山線が交わる十字路について、以前から事故が

多発しており、停止線等の白線も消えかけている。点滅信号から三色信号への

変更や多段階停止線を設置するなど、抜本的な対策を講じていただきたい。 

⑧ なまはげラインについて、樹木の枝が両側から道路に覆い被さり、バスやト

ラックなど道路中央を走行している車両も散見され非常に危険である。北部地

区の生活道路であることから枝払い対策を講じていただきたい。 

⑨ 八望台園地公衆トイレについて、長く使用できない状態が続いていることか

ら、県に対し早急に修繕するよう働きかけていただきたい。 

⑩ 北浦地区における食料品の調達先については、うきた商店とニコット北浦店

のみの現状であるが、運転できる人が少なくなっていく将来を見据え、市と民

間事業者が協力の下、持続可能な移動販売車の運用を何とか実現していただき

たい。以前から市に提言しているものの返事もなければ途中経過の報告もない

状況である。 

⑪ 総合運動公園球技場トイレについて、和式で用を足せない子どもや高齢者に

配慮し、全面的に洋式に改修していただきたい。 

 

６．特 記 事 項 

■協議等が必要な事項 

（１）議会に対する事項 

なし 

 

（２）市政に対する事項 

５．（２）のうち、②、④、⑥、⑦、⑧、⑨、⑩の事項について 

  


